

Die Ausführungen des Genossen Otto Grotewohl waren in einem entscheidenden Teil der Stellungnahme unserer Partei zur sozialdemokratischen Führerclique, der Aufzeigung ihres klassenverräterischen Charakters gewidmet. Durch einige konkrete Bemerkungen möchte ich diese Ausführungen des Genossen Grotewohl aus unseren Erfahrungen in Berlin unterstreichen.

Der Landesverband Groß-Berlin unserer Partei hat als Einziger in der sowjetischen Besatzungszone sich unmittelbar mit dieser Parteiführung auseinanderzusetzen. In der Zone tritt der Gegner mehr in der Gestalt des Agenten und Saboteurs des Ostbüros auf, während wir uns täglich mehr oder weniger offen mit ihm auseinandersetzen müssen.

Berlin ist zweifellos ein wichtiger Stützpunkt als Spionage- und Sabotagezentrum und ein wahres Dorado des politischen Abenteuerertums, für das die SPD-Führung in Berlin die Kader bereitstellt.

Die durch die amerikanisch-englischen Nachrichtenoffiziere in Berlin verhinderte vollständige Vereinigung der SP und KP hatte zur Folge, daß der bewußteste Teil der ehemals sozialdemokratischen Funktionäre und Mitglieder die Vereinigung vollzogen und nur ein bestimmter Teil Sozialdemokraten, mit einer gewissen Organisationserfahrung aus den sattsam bekannten Wahlvereinen in der SP zurückblieb.

Die SP in Berlin wurde so sehr schnell zu einem willfährigen Instrument der Wallstreet-Agenten und der mit ihnen — das muß einmal wieder deutlich ausgesprochen werden — eng verbundenen trotzkistischen Konspiratoren. Die offen konterrevolutionäre und scharfmacherische Rolle der Parteiführung in Berlin wird durch eine Äußerung von Willy Brandt, dem Haupteinpeitscher des Parteivorstandes in Hannover, besonders klar, die er am 8. Dezember 1948 auf einer Sitzung des Landesausschusses Berlin der SPD machte: „Die SP in Berlin befindet sich politisch und ideologisch im Gegensatz zur Partei im Westen. Berlin ist vorbildlich für die Schlafmützen im Westen.“

Es ist auch z. B. daran zu erinnern, daß es die Berliner Vertreter der Jungsozialisten waren, die in erster Linie durch ihr provozierendes Auftreten erreichten, daß die sozialistischen Jugendverbände aus dem Weltjugendbund austraten und eine eigene Internationale gründeten.

Willy Brandt, um eine kurze Charakteristik dieses Menschen zu geben, ist der Prototyp des trotzkistischen Verschwörers.